

La otra mirada

Premios municipales

El adjetivo cochudo es un chilenismo tío. No tiene nada de académico y será difícil que se le oíran los topes del diccionario. Tendrá que seguir trojinando de boca en boca, en la clandestinidad del idioma. La cochudez podría definirse como un estadio especial del dano, provocado por la duda anticipada. No cualquier duda, sino aquella que provoca la posibilidad de una decisión injusta.

Confieso que andaba cochuda, y que tropicé con otros cochudos en la calle. Muchos sencillitos el cozquillo de la duda anticipada. La ronda era sencilla: el discernimiento de los Premios Municipales de Arte, que tiene 30 años, y de Concepción, con sólo dos.

Se dio a conocer el veredicto del jurado, y la cochudez ha desaparecido. La decisión es justa.

Que posea, estíosces, al olvido los años en que el Premio de Arte tuvo destinos inesperados: en un caso, acordado a un artista que recién llegaba a la ciudad, y en el otro, a uno que lo odiaba de vista. No por eso dejan de ser artistas excepcionales, pero el Premio Municipal de Concepción fue creado para estimular el talento de la zona y es bueno que ese principio no se vulneré.

El Premio de Arte le ha correspondido a Jorge Mendoza, poeta de mérito y cultura, ensayista y articulista fecundo. Mendoza se mueve con rapidez y tiene el don de lo ubicuidad, es decir, a la vez de la memoria,

El Premio de Ciencia ha sido para Mario Silva. Sólo su sencillez y su bonhomía son más largas que su currículo, cuya lectura evanta a un profano como yo. Le tengo sincero envidia a Mario Silva. Se lo tengo porque él sabe cultivar por los senderos mágicos de la química, y de esta manera ha logrado interesar con las flores y las plantas. Todos los chilenos cantamos con fervor ese verso descriptivo que dice "y tu campo, de flores bordado", pero muy pocos son los que pueden dar los nombres de cuatro o cinco plantas silvestres. ¿Dónde está la borraja del batihueán o la cocharcangao de la calogualo? ¿Ha oído usted hablar de la chalcacura o flor de piedra, y sabe para qué sirve? ¿Conoce el lirio, tan paisajista, y colonial productor del chiflo de Concepción? ¿Quién sabe cuándo florece el pedalhuán, será atoso en octubre o tal vez en diciembre?

Y envíddio a Silva porque él es amigo de todas esas plantas, y con su equipo les ha arrancado secretos, hasta moleculares, cuya posterior aplicación interesan a la salud y al bienestar. Y lo he hecho con paciencia, con la pasión del científico divorciado del reloj y matrimoniado con el microscopio, y, sobre todo, con amor. De ahí la nombreada de sus trabajos, más allá de lo frívolo.

El nuevo Premio es sólo municipal. Pero no es poco. Porque tiene

Premios municipales [artículo] Quintín Quintas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Quintas, Quintín

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premios municipales [artículo] Quintín Quintas.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)